
Carta a los Romanos

Capítulo 1

Saludo
Rom 1:1   Pablo, siervo de Yeshúa el Mesías, llamado a ser apóstol,  apartado
para el evangelio de Dios,  

Pablo comienza diciendo Pablo, siervo de Yeshúa el Mesías, porque él decidió
hacerse siervo por lo que vimos al principio y decidió ser un esclavo por amor;
un siervo es aquél que renuncia a sus derechos, un siervo está para servir, no
para exigir. 

Todos nosotros tomamos la decisión de ser siervos de nuestro amado, sabemos
que estamos en deuda con él y es por eso que le servimos; la carta de Efesios nos
habla de 5 ministerios, apóstoles, profetas, evangelistas, pastores y maestros, y
el  llamado  específico  de  él  es  de  apóstol,  un  enviado  para  hablar  por  los
intereses de Israel en las naciones.  

Así  que los  autonombrados apóstoles  actualmente,  si  no  están llevando esta
función de velar por los intereses de la nación de Israel en las naciones, son
falsos apóstoles, se están poniendo sólo un título, pero no son apóstoles.  

…apartado  para  el  evangelio  de  Dios,… La  frase  apartado  para  el
evangelio o una mejor traducción seria “apartado para dar las buenas noticias
de Dios”, lo vamos a ver más a detalle adelante. La palabra evangelio no se han
difundido con la profundidad que lo marcan las Escrituras. 

Rom  1:2   que  él  había  prometido  antes  por  sus  profetas  en  las  santas
Escrituras,  

Es decir, ¿cuál es la base de las buenas noticias?, si tu quisieras compartirle el
evangelio a un judío que no acepta el nuevo testamento como palabra de Dios,
¿qué  podrías  usar  para  predicarle  las  buenas  noticias  de  Dios?  Las  Santas
Escrituras  como aquí  dice,  el  Antiguo  Testamento.  La  Torá,  los  Salmos,  los
Profetas. ¿Cómo sabes eso? porque aquí dice que las buenas noticias está en las
santas Escrituras.  Para Pablo,  en la época que escribió esta carta  57-58 d.C.
¿cuáles eran las santas Escrituras? el Antiguo Testamento.  

¿Tú serías capaz de mostrar el evangelio sólo con el Antiguo Testamento a una
persona que no cree en el Nuevo testamento? Si no sabes, no has entendido la fe
de los apóstoles, estás en serios problemas.  

Hay tantos ministerios que tratan de predicar el  evangelio a un judío con el
Nuevo Testamento y les dicen: Mira, aquí Pablo dice esto y aquello, y te dicen, a
mí  que  me  importa  lo  que  diga  Pablo,  Mateo,  Timoteo  etcétera,  y  dicen
muéstrame  con  el  Antiguo  Testamento,  como  lo  hacían  antes.  Así  lo  hacía
Yeshúa   cuando  iba  a  las  sinagogas.   El  leía  los  profetas,  la  ley,  el  antiguo



testamento, cuando les habló a los discípulos camino a Emaús ¿qué hizo que les
ardiera  su pecho?  ¿Qué  usó para  dejarlos  en shock?  la  ley,  los  profetas,  los
escritos. Usando la ley les mostró lo que el Mesías tenía que padecer.  

Rom 1:3  acerca de su Hijo, nuestro Señor Yeshúa el Mesías, que era del linaje
de David según la carne,  

Así como lo hemos venido diciendo, un rey judío, rey de Judá, tiene que cumplir
la promesa dada a David. ¿Cuál fue esta promesa? Un hijo tuyo cuyo reino y
dinastía  serán eternos.  Si  este hijo  tuyo va a reinar sobre Jerusalén,  cuando
aparece Yeshúa, ¿qué creen que pensó Herodes, Poncio Pilato etcétera? ¿Qué
fue  lo  que  le  preguntó  Poncio  Pilato?  ¿Eres  tú  rey?  Y  le  respondió  Yeshúa
diciendo: Mi reino no es de este mundo, si mi reino fuera de este mundo mis
seguidores pelearían. Todavía no era el momento de establecer su reino, todavía
no era el tiempo. ¿Ese momento para qué era? Si  ese momento no era para
establecer el reino ¿para qué era? Para tratar un asunto nacional de Israel, para
tratar un asunto de pecado del pueblo, de impureza, no se podía establecer el
reino mientras Israel estuviera en un estado de impureza y eso es lo que vamos a
ver en los primeros 3 capítulos. 

Rom 1:4   que  fue  declarado  Hijo  de  Dios  con  poder,  según el  Espíritu  de
santidad, por la resurrección de entre los muertos,  

¿Qué significa el término hijo de Dios? Para que recuerdes que es hijo de Dios,
recuerda el conocido refrán hijo de tigre pintito, porque si alguien es hijo de
Dios,  cómo tiene que ser,  es como el  Padre,  ¿cómo es el  Padre? el Padre es
bueno, amoroso, misericordioso, el Padre es compasivo, el Padre es todo lo que
tú y yo podríamos anhelar ser; hijo de Dios es el que refleja al Padre, ¿por qué
razón fue declarado como hijo de Dios al resucitar de entre los muertos? ¿Qué
quiere decir el resucitar de entre los muertos? ¿Por qué la muerte y el sepulcro
no lo pudieron retener? Porque la escritura dice: La paga del pecado es muerte,
entonces al resucitar es la señal de que él fue puro en todos los sentidos, como
Dios es puro, como Dios es santo, entonces la resurrección es la señal de que él
es el hijo de Dios, de que él transmite y manifiesta las virtudes y los atributos del
Padre. 

Rom 1:5  y por quien recibimos la gracia y el apostolado, 

Todos recibimos el apostolado y recibimos el llamado a ser enviados a llevar este
mensaje.  ¿Y  para  qué  recibimos  el  apostolado?  Para  la  obediencia  a  la  fe;
aquellos  que  dicen  ser  apóstoles  ¿qué  les  diremos?  Muéstrame  tus  obras,
muéstrame tu fe con tus obras, ¿qué es fe?, lo voy a explicar con mucho detalle y
a explicar qué es la fe estudiando el palio hebreo, la escritura antigua del hebreo
y lo vamos a entender como nunca antes lo habías entendido. El término fe se
ha enseñado de una manera muy ambigua. 

Para la obediencia a la fe en todas las naciones por amor de su nombre;  

Leemos que recibimos el apostolado para que seamos obedientes a la fe, ¿qué es
la palabra fe? la palabra fe en hebreo es EMUNÁ, que significa FIDELIDAD.
Entonces ¿a qué tenemos que ser fieles? A las sagradas Escrituras, y si ya vimos



que para Pablo las sagradas Escrituras es el antiguo testamento, ¿a qué debemos
ser fieles? Al Antiguo Testamento. 

Y ¿en dónde debe ser la obediencia-fe al antiguo testamento? ¿Sólo en Israel?,
¿Sólo  los  judíos?  No.  Dice que en todas las  naciones por amor a  su
nombre. 

¿Por qué vamos a obedecer? ¿Cuál es el motor de nuestra obediencia? ¿Por qué
queremos guardar Shabat/día de reposo, por legalismo, por temor o por qué?
Por amor a su nombre. Por eso queremos obedecer. ¿Cuál es el nombre del que
nos salvó? Yeshúa. ¿Qué significa Yeshúa? Salvación. Entonces ¿por qué tú y yo
queremos obedecerle? Porque nos salvó por amor. Si me amáis, guardad mis
mandamientos. Y mis mandamientos no son gravosos y una vez más ¿cuáles
eran los mandamientos cuando Yeshúa dijo eso? Otra vez, la ley de Moisés,  las
sagradas Escrituras. 

Rom 1:6  entre las cuales estáis también vosotros, llamados a ser de Yeshúa el
Mesìas;  

Tú y yo estamos llamados a ser de él, porque nos compró con su sangre. 

Acción de gracias

Rom 1:7  a todos los  que estáis  en Roma, amados de Dios,  llamados a ser
santos:  

Aquí vemos otro llamamiento, llamados a ser santos. La palabra en hebreo es
Kadosh que significa consagrado totalmente a eso. No puedes dedicar tu vida
para ninguna otra cosa que no sea consagrarla para él, y esto para nosotros no
quiere decir que te vayas a vivir a una montaña, que te dediques a ser santo a
ser justo  como es  el  Señor  Yeshúa.  Ser  justo  es  algo  tan  práctico,  ¿cómo te
puedes  santificar?,  ¿cómo  te  puedes  apartar?  guardando  sus
mandamientos.  

¿Cuáles son los dos mandamientos más grandes?  

  Ama a Dios por sobre todas las cosas   Ama  a  tu  prójimo  como  a  ti
mismo. 

 

Gracia y paz a vosotros, de Dios nuestro Padre y del Señor Yeshúa el Mesías.  

Gracia y paz, esta palabra, gracia, es un favor inmerecido, un regalo que no te
has  merecido.  Paz,  Shalom.  La  paz  de  Dios.  No  puedes  tener  paz  ni
reconciliación, si no la recibes gratuitamente, es un don inmerecido. 

Rom 1:8  Primeramente doy gracias a mi Dios mediante Yeshúa el Mesías con
respecto a todos vosotros, de que vuestra fe se divulga por todo el mundo. Rom
1:9  Porque testigo me es Dios, a quien sirvo en mi espíritu en el evangelio de
su Hijo, de que sin cesar hago mención de vosotros siempre en mis oraciones,
Rom 1:10  rogando que de alguna manera tenga al fin, por la voluntad de
Dios, un próspero viaje para ir a vosotros. Rom 1:11  Porque deseo veros, para



comunicaros algún don espiritual, a fin de que seáis confirmados; Rom 1:12
esto  es,  para  ser  mutuamente  confortados  por  la  fe  que  nos  es  común  a
vosotros y a mí. Rom 1:13  Pero no quiero, hermanos, que ignoréis que muchas
veces me he propuesto ir a vosotros(A) (pero hasta ahora he sido estorbado),
para tener también entre vosotros algún fruto, como entre los demás gentiles.
Rom 1:14  A griegos y a no griegos, a sabios y a no sabios soy deudor.  

Aquí vemos que el apóstol se consideraba deudor a todas las naciones, tenía que
darles un mensaje. 

Dice el Talmud que el que salva una vida, salvó al mundo entero, porque esa
persona puede traer un fruto extraordinario después. 

¿nos podemos imaginas todo lo que tenía que hacer el apóstol Pablo para ir y
moverse de un lugar a otro para llevar el mensaje? Ahora nosotros con tanta
tecnología nos quejamos y nos quejamos. ¡Ya tuviéramos la convicción de Pablo!

Rom 1:15  Así  que,  en cuanto a mí, pronto estoy a  anunciaros el  evangelio
también a vosotros que estáis en Roma.  

Y hasta aquí vemos que se repite el evangelio las buenas noticias, esas noticias
que estan en las sagradas Escrituras, quiero ir a predicarles el evangelio. ¿Qué
es el evangelio? Si se supone que estos romanos a los que se les está escribiendo
ya estaba evangelizados, él sabía que ya conocían de la fe de alguna manera,
porque ¿cómo es que les dice que ya sabían acerca del Mesías?, ¿cómo es que les
dice que quiero ir a anunciaros el evangelio?  

Vamos a ver y a estudiar qué es el evangelio: 

En 1ª Cor 15:1-4, tenemos la definición más simplista o resumida que se da en
los institutos bíblicos sobre qué es el evangelio, por norma, esto es lo que se
enseña que es el evangelio, y en un sentido sí, pero tiene más profundidad. 

1Co 15:1 Además os declaro, hermanos, el evangelio que os he predicado, el
cual  también  recibisteis,  en  el  cual  también  perseveráis;  2   por  el  cual
asimismo, si retenéis la palabra que os he predicado, sois salvos, si no creísteis
en vano. 3  Porque primeramente os he enseñado lo que asimismo recibí: Que
el Mesías murió por nuestros pecados, conforme a las Escrituras; 4  y que fue
sepultado, y que resucitó al tercer día, conforme a las Escrituras;(B)  

Y aquí de entrada en el versículo dos te dice cuál es la condición para ser salvo:
El retener la palabra que os he predicado, si no la retienes, entonces
no eres salvo.  

Lo que te dicen de la definición del evangelio es que el Mesías murió por tus
pecados, que resucitó al tercer día, que creas en esto y serás salvo. Entonces
¿será este el evangelio, será esta la buena noticia de Dios? ¿Por qué Yeshúa  casi
siempre lo mantuvo en secreto, que sus discípulos no lo entendieron? 

Si  éste  es  el  evangelio,  ¿por  qué  después  de  tres  años  sus  discípulos  no  le
entendieron? ¿No será que lo que hemos creído que es el evangelio no es el
evangelio? Es parte, pero no es todo lo que es el evangelio. 



Leamos 1ª. Pedro 4:17 

1Pe 4:17  Porque es tiempo de que el juicio comience por la casa de Dios; y si
primero comienza por nosotros, ¿cuál será el fin de aquellos que no obedecen
al evangelio de Dios?  

Si  el  evangelio  es  creer  en  Yeshúa  el  Mesías  que  murió  por  tus  pecados  y
resucitó al tercer día  y eres salvo, y si esto es el evangelio por qué Pablo dice que
tengo que obedecer,    ¿qué tengo que   obedecer del evangelio porque el
Mesías murió por mis pecados?     Meditemos un poco. 

Vamos  a  ver  qué  es  el  evangelio.  1ª  Pedro  1:23,  si  hay  alguien  que  define
perfectamente qué es el evangelio es Pedro. Ahora ¿a quién se le dijo que le
daría las llaves?, que esto se ha distorsionado de alguna manera. Veamos qué
dice Pedro. 

1Pe 1:23  siendo renacidos, no de simiente corruptible, sino de incorruptible,
por la palabra de Dios que vive y permanece para siempre. 

Cuando Pedro está diciendo este pasaje ¿qué tenía como Palabra de Dios en ese
tiempo? La ley de Dios dada a  Moisés (A.T.)  

1Pe 1:24  Porque: Toda carne es como hierba,  Y toda la gloria del hombre
como flor de la hierba.  La hierba se seca, y la flor se cae; 25  Mas la palabra
del Señor permanece para siempre.(B) Y esta es la palabra que por el evangelio
(las buenas noticias de Dios)   os ha sido anunciada.    

Esta cita Pedro no la inventó, Pedro la saca del Libro de Isaías, del A.T., de la ley
de Dios dada a Moisés. Y cuando el profeta Isaías está diciendo este pasaje, para
Isaías,  en su  tiempo,  la  Palabra  de  Dios  era  la  Ley  de  Dios  dada  a  Moisés,
Génesis, Éxodo, Levítico y Deuteronomio.  

Y  cuando  dice  Y esta es la  palabra  que por el  evangelio  os  ha sido
anunciada, ¿se dan cuenta qué es el evangelio? La ley de Dios dada a Moisés.
El evangelio anuncia la ley de Moisés, el evangelio anuncia  que de acuerdo a la
ley de Moisés todo el que trasgreda la ley  tiene que morir.  

Te tengo una buena noticia, no tienes que morir, te tengo otra buena noticia, Él
resucitó, si le entregas tu vida y si en gratitud, en  amor por lo que Él hizo por ti
y no pecas más tendrás salvación. Eso sí es una buenas noticia  de Dios. Pero si
te dicen levanta tu mano y recibe a Yeshúa  en tu corazón y ya está, eso NO es el
evangelio.  ¿Será  así  de  fácil?  Pues  no,  tienes  que  tener  la  actitud  de
agradecimiento  de  haber  sido  perdonado  y  que  ahora  tienes  una  nueva
oportunidad para empezar de nuevo ¿y que es empezar de nuevo? No pecar
como  lo  estabas  haciendo  antes  de  ser  perdonado  y  empezar  a  cumplir  los
mandamientos del Señor dados a moisés.

Vamos a leer Hebreos 3: 16 y veremos que el evangelio no es algo nuevo, no es
algo que a partir de Yeshúa el Mesías se haya empezado a predicar.  

Heb 3:16  ¿Quiénes fueron los que, habiendo oído, le provocaron? ¿No fueron
todos los que salieron de Egipto por mano de Moisés? 17  ¿Y con quiénes estuvo



él  disgustado  cuarenta  años?  ¿No  fue  con  los  que  pecaron,  cuyos  cuerpos
cayeron en el desierto? 18  ¿Y a quiénes juró que no entrarían en su reposo,
sino a aquellos que desobedecieron?(D)  

Está haciendo un relato del éxodo cuando el pueblo de Israel salió de Egipto.
Heb 3:19  Y vemos que no pudieron entrar a causa de incredulidad.
¿Por qué es que muchos no pudieron entrar a la tierra prometida?, ¿qué fue los
que les impidió de entrar a la tierra prometida? La desobediencia. Heb 3:19  Y
vemos  que  no  pudieron  entrar  a  causa  de  incredulidad  .   Fueron
incrédulos, fueron desobedientes. 

Heb 4:1  Temamos, pues, no sea que permaneciendo aún la promesa de entrar
en su reposo, alguno de vosotros parezca no haberlo alcanzado. 

Estamos  en  una  situación  similar  a  la  de  la  salida  de  Egipto,  si  estamos
esperando la  entrada a la tierra prometida,  de acuerdo al  libro de  Jeremías,
capítulo 16, el segundo éxodo no va a ser de Egipto sino de todas las naciones, la
profecía, la promesa es que subiremos a Jerusalén y así como en aquel tiempo
no todos entraron a la tierra prometida, muchos son los llamados y pocos los
elegidos, entonces leamos.  

Heb 4:2  Porque también a nosotros se nos ha anunciado la buena nueva como
a ellos;  pero  no les  aprovechó el  oír  la  palabra,  sinónimo,  buena nueva  y
palabra  es  lo  mismo por  no ir  acompañada de  fe  (fidelidad) en los  que  la
oyeron. 3  Pero los que hemos creído entramos en el reposo, de la manera que
dijo: Por tanto, juré en mi ira,  No entrarán en mí reposo; (A) aunque las obras
suyas estaban acabadas desde la fundación del mundo. 4  Porque en cierto
lugar dijo así del séptimo día: Y reposó Dios de todas sus obras en el séptimo
día.(B)  

La   palabra  buena  nueva,  en  griego  se  compone  de  estas  dos  palabras.  La
palabra  evangelio  del  griego  literalmente  significa  buen  mensaje  o  también,
buenas  noticias,  ¿cuál  es  el  buen mensaje,  cuál  es  la  buena palabra  que  no
obedecieron? ¿Cuál es la palabra buena que se le transmitió a Moisés y que el
pueblo tenía la responsabilidad de transmitírsela al mundo entero?, ¿el buen
mensaje está siendo obedecido?, así que ¿quiénes son los que entraron, los que
creyeron el buen mensaje? entonces ¿quiénes serán los que entren a la tierra
prometida? los que obedezcan al buen mensaje. 

Volvamos a Romanos capítulo 16. 

Las buenas nuevas del poder de Dios

Rom 1:16  Porque no me avergüenzo del evangelio, otra vez,  ¿qué es evangelio?
buen mensaje, buenas noticias de Dios, que en el buen mensaje está contenida
la Torá,  la palabra de Dios,  porque es poder de Dios para salvación a todo
aquel que cree; al judío primeramente, y también al griego. ¿Por qué al judío
primeramente? lo vamos a ver más adelante en Romanos 2, de hecho la tribu de
Judá es la encargada de gobernar y transmitir esta palabra junto con la tribu de
Leví, leamos 2ª Tim 3:14-15: 



2Ti 3:14  Pero persiste tú en lo que has aprendido y [en lo que] te ha sido
encargado, sabiendo de quién has aprendido; 15  y que sabes las Sagradas
Escrituras desde la niñez, las cuales te pueden hacer sabio para la salud por
[la] fe que es en el Mesías Yeshúa.  

Otra vez lo vemos aquí, ¿cuáles fueron las Sagradas Escrituras que Timoteo leía
desde la niñez? La ley de Dios dada a Moisés. A.T.  Los niños se tenían que
aprender de memoria los libros, tenían que recitarlos, Deuteronomio 6:4. 

Deu 6:4  Oye, Israel: el SEÑOR nuestro Dios, el SEÑOR uno [es]. 5  Y amarás
al SEÑOR tu Dios de todo tu corazón, y de toda tu alma, y con todo tu poder. 6
Y estas palabras que yo te  mando hoy,  estarán sobre tu corazón;  7  y las
repetirás a tus hijos, y hablarás de ellas estando en tu casa, y andando por el
camino, y acostado en la cama, y levantándote; 8  y has [de] atarlas por señal
en tu mano, y estarán por frontales entre tus ojos; 9  y las escribirás en los
postes de tu casa, y en tus portadas.  

Si leemos esto no damos cuenta de que por eso estamos como estamos, porque
los  jóvenes  y  los  hijos  de  los  creyentes  ya  en  edad  de  secundaria  andan
confundidos. En Isaías leemos que su palabra no regresará vacía. No importa si
en algún tiempo el niño se aparta, pero sigue orando y confía que sembraste la
palabra y un día va a regresar, un día se va a dar cuenta que la filosofía que el
mundo  le  ofrece  es  vanidad,  un  ejemplo  de  alguien  que  se  alejó  y  regresó
dándose cuenta de que todo lo que este mundo nos da es vanidad es Salomón, el
Rey Salomón, quien dice que el fin del discurso es:  

 TEME A DIOS Y GUARDA SUS MANDAMIENTOS. ESTO ES EL TODO
DEL HOMBRE.  

¿Te  das  cuenta  qué  es  lo  que  te  puede  hacer  sabio  para  la  salvación?  Las
Sagradas Escrituras, la ley, los profetas, es decir, si no persistes en eso, ¿podrás
ser sabio para la salvación? No. Te vas a perder. 

Rom 1:17  Porque en el evangelio la justicia de Dios se revela por fe y para fe,  

Es decir comienza con fe y termina con fe  como está escrito: Mas el justo
por la fe vivirá.(B)  

Este es el centro de la carta de Pablo,  más el justo por la fe vivirá,  ¿en qué
contexto escribió esto? 

Habacuc 2:4? ¿en qué momento Habacuc escribe esto? Dios le dijo a Habacuc
que los judíos, Judá, iban a ser llevados al  exilio, que iba a venir el  imperio
Babilónico  y  se  los  iba  a  llevar  al  exilio.  Habacuc  entendía  que  debían  ser
disciplinados, pero no entendía como Dios iba a usar un ejército y a un líder
arrogante y orgulloso como Nabucodonosor que se estaba exaltando y que él iba
a conquistar al mundo.  

Habacuc  aceptaba  que ellos habían pecado pero el  que usara a una persona
como Nabucodonosor para disciplinarnos  eso no lo entendía Habacuc y Dios le
decía que el orgulloso se va a jactar, el que no es recto en su corazón se va a
jactar, se va llenar de orgullo, más el justo vivirá por fe. Es decir, el hombre va a



tratar de hacer cosas en sus fuerzas, déjalo, más el justo va a permanecer, va a
vivir por su fe=fidelidad, y voy a explicar qué es esto de la fe. 

Entremos a definir uno de los conceptos más importantes en las Escrituras que
a la vez es el concepto más ambiguo, tan ambiguo que se ha perdido la esencia
de su significado. 

Este  es  uno  de  los  conceptos  claves  para  entender  la  carta  de  Pablo  a  los
Romanos. Esta palabra fe se utiliza tan a la ligera, que se ha llegado a decir: - no
importa en qué creas, lo que importa es que tengas fe- ¿has llegado a escuchar
esto?, cada quien con su fe, cada religión tiene su propia fe, los budistas su fe,
los judíos su fe, los católicos su fe, y cada quien se va a salvar por su fe, ¿has
escuchado esto? Vamos a estudiar qué es fe de acuerdo a la Biblia. El término fe,
el término más específico para entender la palabra fe es la palabra en hebreo
que es EMUNÁ. 

FE = FIDELIDAD = EMUNA = אמונה 

De esta palabra se deriva la palabra amén, de esta raíz proviene esta palabra 

• From H539;   sure  ; abstractly    faithfulness  ; adverbially    truly: -    Amen, so be it,  
truth.  Seguro, en sentido abstracto, fidelidad, verdadero, así sea. 

 

Vamos  ahora  a  la  definición  más  antigua  de  esta  palabra  y  vemos  en  qué
momento se decía la palabra amén en aquellos tiempos para que entendamos el
sentido de la palabra amen. 

Deu 27:26  "Maldito el que no confirme las palabras de esta ley, poniéndolas
por obra." Y todo el pueblo dirá: "Amén." H543  אמן  m n 

¿Quién dijo esto? Lo dijo Moisés al pueblo de Israel, ¿qué es maldito? Separado
de Dios, apartado de Dios. Maldito el que no confirme las palabras de esta ley,
¿cuál ley? Génesis, Éxodo, Levítico, Números y Deuteronomio. Maldito el que
no confirme las palabras de esta ley ¿para qué? para hacerlas.  Y dirá todo el
pueblo amén, aquí está la raíz de la palabra emuná, tenemos que ser fieles a las
palabras de la ley para hacerlas, si  no soy fiel  a  la ley de Moisés, ¿qué soy?
maldito. ¿Se dan cuenta en qué momento se aplica la palabra amén?  

Cualquier persona que te diga que ya no aplica la ley de Moisés, ya ha pasado,
eso ya no hay que cumplirlo, ya no hay que guardarlo ¿qué aplica si leemos esto?
Maldito,  esto está muy fuerte,  de acuerdo a este texto esa persona está bajo
maldición, está muy fuerte. 

Vamos  a  ver  un  significado  más  concreto  de  la  palabra  fe  al  irnos  al  palio
hebreo, en la forma más primitiva del idioma hebreo. En la antigüedad las letras
eran dibujos, las letras te expresaban ideas, por eso el hebreo es tan rico; cuando
leemos  la  Escritura  en  otro  idioma  nos  perdemos  mucho  de  la  esencia  del
idioma original.  Y muchos se preguntarán ¿por qué Dios permitió todo esto?
Dios tiene un plan, y si ahora es necesario que nosotros aprendamos de esta
manera y tenía que difundirse un poco el mensaje en las naciones, Él tiene un



plan y el estudiar la Biblia es como hacer lo que hace un arqueólogo, escarbar y
escarbar, estudiar, escudriñar, investigar, hasta que encuentres los tesoros más
grandes de las Escrituras y llegues al punto más básico, fundamental de lo que
Dios quiso decir.  

Las letras en palio hebreo antiguo son caracteres, cada letra te expresa una idea,
veamos letra por letra: 

Letra  Alef en  hebreo  antiguo  parece  la  cabeza  de  un  toro,  el  animal  ¿que
representa? recuerden las civilizaciones antiguas, ellos utilizaban la naturaleza
para comunicarse. 

En este sentido, estas son las letras de la palabra emuná. 

 Alef  ,  Mem  ,  Nun,  Hai  

Trata de pensar como un agricultor en Israel en aquella época en el tiempo de
Moisés, desprográmate y trata de pensar tan sencillo como un niño, como un
agricultor en los montes de Israel, y te dicen esto es fe. 

Fortaleza, la Mem es una imagen, originalmente con esta palabra comienza la
palabra que significa agua; la alef representa a Dios, la Mem, aguas, su palabra,
nun, una semilla, ¿qué dice la Escritura que es la palabra? es una semilla que va
a dar fruto y ¿qué va a producir? Adoración, exaltación. 

¿Qué  te  parece?  ya  te  puedes  desprogramar  de  tus  filosofías  y  significados
abstractos,  

Pensemos como niños: 

Alef, el Padre, su fortaleza, Mem, agua, me limpia con su palabra, Nun pone su
simiente,  la  simiente de Dios,  y  su semilla  que va a  producir  en mi,  Wow…
emuna, fe, fidelidad al padre eterno, qué les parece, ¿está más sencillo? 

 

 

      

 



       

 

      

 

Y  la  raíz  de  esta  palabra  son  dos  letras,  la  mem  y  la  nun;  aquí  vemos  la
definición  y  dice:  El  carácter  pictográfico  mem  es  la  figura  del  agua  y  otro
líquido,  también  representa  sangre,  y  la  nun  es  la  figura  de  una  semilla
representando continuidad. 

Combinadas, la raíz de esta palabra significa la sangre continua, cada especie lo
que  hace  es  pasarle  su  sangre  a  sus  descendientes,  pasarle  su  esencia  a  la
siguiente generación, también es la idea de la fortaleza que se transmite a través
de la sangre.  

Ya que haces el clic  y entiendes estas palabras  en el  contexto en que fueron
escritas, vas a entender lo que es tener fe en su sangre, vas a empezar a entender
estos conceptos. 

¿Originalmente la fe de quién viene? Del padre, el padre transmite su esencia a
los hijos. 

Entendamos Hebreos 12:2  

Heb 12:2  puestos los ojos el Autor y Consumador de la fe, Yeshúa, el cual,
habiéndole  sido  propuesto  gozo,  sufrió  el  madero,  menospreciando  la
vergüenza, y fue sentado a la diestra de Dios.   

O sea que el Padre le transmite su Palabra, su esencia al hijo y luego el hijo le
transmite su sangre a todos los demás hijos, Él es el primogénito y Él transmite
las palabras que recibió del Padre y Él a nosotros.  

¿Y en qué medida vamos a estar agarrados en la fe? en la medida que estemos
agarrados de la misma palabra, de la palabra que Él transmitió; en el momento
que nos cortamos de esa palabra, ¿podemos decir que tenemos fe? No, estamos
separados, abandonamos la fe, de modo que nuestra fidelidad a la verdad de la
Torá, a la verdad de la ley que es su palabra consiste en confiar en su fidelidad,



¿cuál es la parte central de la Tora? Cuando hablamos de ser fiel a la Torá ¿de
qué hablamos? Quiero que quede bien claro y ahora que ya definimos de una
manera  más  sencilla  la  palabra  fe  y  que  generalmente  cuando  tú  y  yo
escuchamos que obtenemos nuestra salvación por fe=por fidelidad a su palabra,
esto  se  puede  entender  como  que  la  salvación  la  obtengo  por  obedecer  los
mandamientos de la ley y si no los estoy obedeciendo me voy a perder y en un
sentido sí, pero eso vendría a ser más bien el fruto, porque mi salvación ¿de
quién depende? de mi observancia? no,  depende de Él, del Alef, de aquel en
quien está la fortaleza, la salvación viene por medio de Él, y eso en qué manera
está enseñado en la Torá, o sea, cuál es el centro de los 5 libros de Moisés, que
cuando  escuchamos  ley  de  Moisés,  ¿qué  es  en  lo  primero  que  pensamos?
Mandamientos 613 mandamientos, ley de Moisés = mandamientos, pero ¿qué
pasaba  cuando  no  se  cumplían  esos  mandamientos?  ¿Cuál  era  el  centro
operativo  de  la  presencia  divina  que  regulaba  la  observancia  de  todos  los
mandamientos? el tabernáculo, a raíz de que se le da a Moisés el modelo del
tabernáculo.  ¿En  qué  momento  se  establece  que  se  tenía  que  construir  un
tabernáculo?  ¿Qué  tuvo  que  suceder  para  que  Dios  inspirara  a  Moisés  el
construir el tabernáculo? El pecado del becerro de oro. Y Dios tuvo que instituir
algo que él ya tenía desde antes.  

Dice  la  escritura  que  el  cordero  fue  inmolado,  sacrificado  ¿cuándo?  en  el
Gólgota en el año 33 o ¿cuándo fue inmolado? desde antes de la fundación del
mundo.  O  sea,  ya  Dios  antes  de  darnos  la  Torá,  antes  de  darnos  los
mandamientos, anticipadamente ¿qué pensó? el darnos la provisión del perdón,
y la única manera en que podríamos tener comunión con el ¿cuál era? a través
de la sangre del  cordero que fue sacrificado desde antes de la fundación del
mundo. El centro de la Torá no son los mandamientos, los mandamientos son la
consecuencia, el resultado de la justificación y del perdón y del amor y de la
libertad, de que el padre nos salvó y nos redimió, la Torá es la educación, la Torá
es el resultado de que has decidido por gratitud entregarle tu vida. El centro de
los mandamientos está en el culto en el templo, las ofrendas, los sacrificios que
se llevaban a cabo ahí. De manera que la fidelidad ¿de quién es? Nadie podrá
llegar al cielo y decirle gracias Señor porque fui fiel, cumplí tus mandamientos,
nadie podrá llegar y decir esto. 

Dice 2ª Timoteo 2:13 

2Ti 2:13  si fuéremos infieles, él permanece fiel; no se puede negar a sí mismo.  

¿Quién es el único fiel? él es el único fiel, veamos lo que dice 1ª Juan 2:1 

1Jn 2:1  Hijitos míos, estas cosas os escribo, para que no pequéis;  

¿Qué es pecado? Pecado es transgresión a la ley de Moisés, y si alguno hubiere
pecado, Abogado tenemos delante del Padre, a Yeshúa, el Mesías Justo; 1Jn
2:2  Y él es la propiciación  por nuestros pecados;  

¿Recuerdas que es el propiciatorio? ¿Dónde estaba el propiciatorio? El arca del
pacto que contenía las  tablas  de la ley,  la  vara de Aarón que reverdeció y el
maná,  encima de ella  estaba  una especie  de   bandeja  con la  sangre  que los



sacerdotes  derramaban  una  sola  vez  al  año,  se  llamaba  propiciatorio  o
satisfactorio,  ¿qué  significa  esto?  bueno  en  esta  bandeja  encima  tenía  dos
ángeles que debían estar mirando esa bandeja y esa bandeja ¿qué cubría? las
tablas.  Y  ¿qué  se  debía  poner  en  esa  bandeja  o  cubierta?  La  sangre,  los
querubines debían estar mirando la sangre que cubría simbólicamente el pecado
del pueblo, si ponemos las tablas del arca y no ponemos la sangre del cordero
sacrificado  ¿pudiéramos estar  en la  presencia  del  Padre?  ¿Pudiéramos tener
acceso a su presencia? Imposible,  ¿qué pasaba si  el  sacerdote  entraba sin la
sangre?  Caía  fulminado  en  ese  momento.  La  sangre  es  lo  que  cubre  la
transgresión al pacto, de manera que por eso dice: - hijitos míos les escribo para
que no pequen, para que no transgredan la ley de Moisés, pero malas noticias,
tenemos  buenas  intenciones,  y  ¿quién  quiere  transgredir  la  ley  así
voluntariamente, y disfruta el transgredir, el pecar? después de todo lo que has
conocido y aprendido y vamos a ver más adelante que aunque no queramos hay
una ley dentro de mí que  me lleva cautivo a la ley del  pecado y la muerte,
miserable de mí decía el apóstol, ¿quién me librará de este cuerpo de muerte?
entonces nos dice: 

1Jn 2:1  Hijitos míos, estas cosas os escribo, para que no pequéis; y si alguno
hubiere  pecado,  Abogado tenemos  delante  del  Padre,  a  Yeshúa ,  el  Mesías
Justo; 1Jn 2:2  Y él es la propiciación  por nuestros pecados;  

Él  es  la  justicia  divina,  es  la  satisfacción del  Padre,  Él  es  el  que satisface  la
justicia divina, porque ¿qué dice la ley de la justicia divina? El que peque debe
morir. La justicia divina es darle a cada quien lo que le corresponde. Dios, por
cuanto es justo ¿qué tiene que hacer con nosotros que hemos pecado? Pues nos
tiene que destruir, pero Yeshúa  es la satisfacción de su justicia.  

Al morir  Yeshúa,  al derramar su sangre, se satisface su justicia, la ira de Dios,
la ira por tu pecado recae en juicio sobre El, y Dios ve en ese propiciatorio y en
esa bandeja o tapa, ya no tu maldad, ya no ve tu transgresión al pacto. El ve la
sangre  que  permite  la  continuidad,  que  permite  que  Él  como Padre  se  siga
manifestando, la sangre del Mesías quita la interrupción que había entre tú y el
Padre.  

Apoc 3:14  Y escribe al ángel de la Iglesia de los laodicenses: He aquí, el que
dice Amén, el testigo fiel y verdadero, el principio de la creación de Dios; 

¿Quién es testigo fiel y verdadero? ¿Quién es el amén de Dios? Yeshúa el Mesías,
Yeshúa, porque Él hizo exactamente lo que al Padre le agradó y Él es el que
continúa la descendencia. 

Es pero que haya quedado claro qué es Fe, ¿Se dan cuenta que es mucho más
sencillo de lo que se cree? 

1. El mundo pagano

La culpabilidad humana 



Rom 1:18  Porque la ira de Dios se revela desde el cielo contra toda impiedad  

Ahora vamos a ver por qué se revela la ira de Dios. ¿Dios ha sido bueno? ¿Qué
piensan?  Él  pensó  de  antemano  en   entregar  a  su  hijo  en  el  cordero  para
remisión de pecados, ¿Dios ha sido bueno o no ha sido bueno? Pero ¿cuál ha
sido la reacción del hombre ante tanta bondad divina? Vamos a ver por qué la
ira de Dios va a ser muy severa, ¿por qué va a ser tan severa la ira de Dios? 

Rom 1:18  Porque  la  ira de  Dios  se  revela  desde  el cielo  contra toda
impiedad e injusticia de los hombres que detienen con injusticia la verdad; 19
porque lo que de Dios se conoce les es manifiesto, pues Dios se lo manifestó. 20
Porque  las  cosas  invisibles  de  él,  su  eterno  poder  y  deidad,  se  hacen
claramente visibles desde la creación del mundo, siendo entendidas por medio
de las cosas hechas, de modo que no tienen excusa.  

En el Salmo 19 dice que los cielos cuentan la gloria de Dios, o sea, aunque no
hay palabras, el que tu veas la noche, una lluvia de estrellas, es para que te des
cuenta de que hay un Dios extraordinario, aunque no haya palabras, con el solo
ver todas las cosas que rodean la naturaleza te hacen ver que seas consciente de
que existe un creador.  Por eso dice las cosas invisibles de Él, Él es invisible, Él
es espíritu, no lo podemos ver.  

No podemos decir, este edificio se hizo solo, de repente se empezó a ordenar
todo  el  concreto,  la  tierra,  los  ladrillos,  la  lámpara,  todo,  todo  se  empezó  a
ordenar poco a poco a través de los años, pero solito se formó. Te dirían que
estás loco, pero como SÍ pueden pensar que el universo se creó solo y hasta les
dan premios nobel etcétera; por eso dice la Escritura, 

Rom 1:21  Pues habiendo conocido a Dios, no le glorificaron como a Dios, ni le
dieron gracias,  sino que se  envanecieron en sus razonamientos,  y su necio
corazón fue entenebrecido.  

Aquí  empieza  la  decadencia  del  ser  humano,  escúchalo  bien,  léelo  bien,  TU
DECADENCIA EMPIEZA CUANDO DEJAS DE DARLE GRACIAS A DIOS. 

Si dejas de reconocer que todo de lo que Dios te permite disfrutar mientras vivas
es Él quien te lo  ha dado, empieza tu decadencia. 

Rom 1:22  Profesando ser sabios, se hicieron necios, 23  y cambiaron la gloria
del Dios incorruptible en semejanza de imagen de hombre corruptible, de aves,
de cuadrúpedos y de reptiles. 24  Por lo cual también Dios los entregó a la
inmundicia,  en  las  concupiscencias  de  sus  corazones,  de  modo  que
deshonraron entre sí sus propios cuerpos, 25  ya que cambiaron la verdad de
Dios  por  la  mentira,  honrando y dando culto  a  las  criaturas  antes  que  al
Creador, el cual es bendito por los siglos  Amén. 

¿Te das cuenta cuál es el principio del deterioro? Dejar de dar gracias a Dios y
ahora ¿qué se dice en los círculos  intelectuales?  ¿En los círculos  científicos?
gracias a la madre naturaleza, la madre tierra, en lugar de darle gracias a Dios le
dan gracias a la madre tierra. ¿Por qué es más fácil  darle gracias a la madre
tierra? Porque a la madre naturaleza no le tengo que rendir cuentas,  pero si



empiezo  a  pensar  en  que  Dios  nos  ha  dado  todo  esto,  implica  cierta
responsabilidad, y sin embargo si le das gracias a la madre naturaleza no pasa
eso. 

Rom 1:26  Por esto( por empezar a ser mal agradecidos, por haber caído en la
idolatría, ¿cuél fue la consecuencia? ) Dios los entregó a pasiones vergonzosas;
pues  aun  sus  mujeres  cambiaron  el  uso  natural  por  el  que  es  contra
naturaleza…,  o  sea,  si  realmente  somos  el  producto  de  la  evolución,  si
realmente lo que nos hace diferentes a un mono son unos cuantos millones de
distancia  entonces  comportémonos,  comámonos,  somos  iguales  que  los
animales.  

Dios hizo al hombre conforme a su imagen y semejanza y le dijo al hombre:
señorea, domina, controla, ten autoridad, eres más que ellos. ¿Pero qué paso? El
hombre dijo: somos animales.   

Rom 1:27  y de igual modo también los hombres, dejando el uso natural de la
mujer,  se  encendieron  en  su  lascivia  unos  con  otros,  cometiendo  hechos
vergonzosos hombres con hombres, y recibiendo en sí mismos la retribución
debida a su extravío.  

Si te empiezas a comparar con animales y no hay ningún absoluto, si no hemos
sido  creados  por  Dios  y  somos  como animales,  hay  animales  que  no  hacen
distinción y todos contra todos,  entonces dice Dios,  si  quieres descender del
nivel en que yo te creé, recibirás en ti mismo la retribución de vida a tu extravío,
¿qué es la retribución? Recibirás el pago en contra de tu extravío. Está hablando
muy claramente de la homosexualidad, vemos las enfermedades de transmisión
sexual que esto genera, todos los males sociales y muchas otras cosas.  Y ahora
hay  países  que  no  permiten  que  se  diga  públicamente  que  es  pecado  la
homosexualidad, te pueden meter a la cárcel por decirlo ¿qué fuerte? Algo así es
como meter a la cárcel a Dios, que no se diga lo que Dios dice, cuando si hay
algo que te dé un nivel intelectual más elevado es el estudiar y meditar lo que
Dios escribió, pero cuando renuncias a eso y sólo te basas en tus instintos, te
vuelves algo así como un animal que actúa en base a sus instintos.  

Rom 1:28  Y como ellos no aprobaron tener en cuenta a Dios, Dios los entregó
a  una  mente  reprobada,  para  hacer  cosas  que  no  convienen;  Rom  1:29
estando atestados de toda injusticia, 

Anarquia,  sin ley,  como la ley de la jungla,  la  ley del más fuerte,  así  está la
humanidad  que  quiere  estar  sin  la  ley  de  Dios, fornicación,  perversidad,
avaricia,  maldad;  llenos  de  envidia,  homicidios,   contiendas,  engaños  y
malignidades; pensar siempre lo peor de los otros. Rom 1:30  murmuradores,
detractores,  decir  mentiras  de  otros  y  anunciarlo  a  los  cuatro  vientos,
aborrecedores de Dios, alguien que desafía, que no quieren saber de Dios, si te
ha tocado escuchar personas que te dicen, NO me hables de eso, no me hables
de Dios,  injuriosos, se deleitan en ver el dolor de otros, ¿qué llama mucho la
atención actualmente en el entretenimiento? cada vez te hacen los juegos de
entretenimiento  más  reales  y  hay  mucha  diversión  en  ello  para  quienes  los
practican, soberbios, altivos, llenos de orgullo  inventores de males, ¿en qué se



gasta la mayor parte de la economía del mundo? en tecnología para hacer armas
de guerra, porque el que tiene la mayor parte en armas de destrucción masiva es
el que gobierna, desobedientes a los padres, Rom 1:31  necios, desleales, sin
afecto natural, cuántos niños abandonados hay que sus padres les dejan en las
calles, bebes, otros que les matan y muchísimas cosas terribles,  implacables,
sin misericordia;  

Rom1:32  quienes habiendo entendido el juicio de Dios, que los que practican
tales cosas son dignos de muerte, no sólo las hacen, sino que también se
complacen con los que las practican.  

Ya no nada más lo hacen, sino que también se complacen, obtienen placer, se
entretienen  de  estar  viendo  películas,  programas  y  demás  sobre  todas  estas
características que hemos visto, te das cuenta que el entretenimiento actual está
lleno de todo esto. Y se paga mucho dinero por ver todo esto, mucho tiempo
perdido, tiempo eterno, y no hay ganas de estudiar la palabra de Dios, así está la
condición de los gentiles y cada vez se vuelve menos popular y cada vez va a ser
menos y menos popular.  

Se ha hecho MUY popular el hablar de Dios como un medio para que me dé lo
que yo quiera, pero no para yo hacer lo que Dios quiera. Así está la condición del
mundo. ¿Cuál es el veredicto divino ante esto?, estando conscientes de que el
que practica esto es digno de muerte, estando conscientes de que Dios es el que
da el veredicto a las naciones, si el Señor echara un vistazo al entretenimiento
del mundo, a la sociedad, ¿cuál sería el veredicto? Culpables. 

¿te identificaste en alguna de estas actitudes? De seguro que sí, todos somos
culpables.  ¿Y  qué  pasa  con  aquellos  a  quienes  se  les  entregaron  las  leyes
divinas? Debería de haber alguna diferencia, ¿no? Cuando Dios les dijo, ustedes
van a ser la luz de la tierra, ustedes van a sanear a la humanidad, ¿cuál fue la
condición de ellos al recibir estas leyes? 


